
Nouveau concept Sport d’élite : Interview avec Georg Silbers

„Les joueurs qui ont du succès sur le plan international contribuent

considérablement à l’image et à la popularisation d’un sport.“

À l’occasion d’une séance de mise au point fin 2009, le Comité central  avait  demandé
d’élaborer et de mettre en pratique un concept Sport d’élite avec des objectifs ambitieux.
Jusqu’en 2016, Swiss Table Tennis doit amener au moins un joueur dans les 100 meilleurs
du classement mondial et mettre en place un encouragement homogène de la relève dans
toute  la  Suisse  en  se  basant  sur  les  12  éléments  de  Swiss  Olympic.  Depuis  le
déclassement du tennis de table en 2004 par Swiss Olympic, STT perd chaque année des
subventions de près de Fr. 80'000.-. Georg Silberschmidt, Chef Sport d’élite, explique la
nécessité du concept Sport d’élite.

Interview : STT

Pourquoi est-ce que STT a besoin d’un concept Sport d’élite ?

Aujourd’hui, les exigences dans le domaine du Sport d’élite sont très variées et élevées.
Sans encouragement ciblé et coordonné depuis le plus jeune âge, il est impossible d’être
ne  serait-ce  qu’un  peu  concurrentiel  sur  le  plan  international.  Le  Sport  d’élite  joue
également le rôle de locomotive pour le Sport de loisirs. Les joueurs qui ont du succès sur
le plan international contribuent considérablement à l’image, à la popularisation et à la médiatisation d’un sport.

Avec le nouveau concept Sport d’élite, STT assumera la responsabilité de tous les cadres et reprendra les activités des

cadres régionaux actuels qui formeront un cadre C. Que sont les avantages ?

La clé de la  réussite d’un joueur de la  relève est  l’encouragement  homogène. Les derniers succès des footballeurs  U-21 le
prouvent une fois de plus de manière impressionnante. Le problème que nous avons eu jusqu'à présent est le fait que les activités
proposées aux cadres de la relève varient fortement d’une AR à une autre. Pour les joueurs/-ses il est en outre difficile d’avoir
plusieurs personnes de référence (entraîneur du club, régional et national) et  de vouloir  satisfaire tout le monde puisque les
objectifs et les contenus des entraînements ne sont pas coordonnés. Le nouveau concept garantit à chaque joueuse et à chaque
joueur de bénéficier – indépendamment de son domicile – d’un encouragement optimal à condition qu’il/elle dispose du potentiel et
de la volonté nécessaires.

On exigera des joueurs du cadre  qu’ils consacrent nettement plus de  temps à l’entraînement que  jusqu’à présent.

Est-ce que c’est faisable à côté de l’école ?

En comparaison internationale,  mais  également  par  rapport  à  la  plupart  des autres sports en Suisse,  nos joueurs  du cadre
s’entraînent nettement moins. Si nous souhaitons devenir plus concurrentiels sur le plan international, nous devons augmenter à la
fois la quantité et la qualité des entraînements. Les gymnastes sont un bon exemple : ils prouvent que même avec un entraînement
dépassant les 20 heures par semaine, la formation scolaire n’est pas forcément négligée. J’aimerais préciser qu’à l’avenir, le temps
que nos joueurs de tennis de table consacreront à l’entraînement sera toujours nettement inférieur à cela.

Comment peut-on amener les joueurs du cadre à s’entraîner plus ?

Là, il y a différentes possibilités. Pour des raisons financières, STT ne peut pas se permettre un centre de performance national.
L’objectif du concept est de laisser les joueurs/-ses du cadre jusqu’à environ 15 ans dans leur entourage social, donc dans leur
famille. Afin de leur offrir néanmoins un entraînement bon et suffisant, des centres d’entraînement seront répartis dans l’ensemble
de la Suisse. Des entraînements hebdomadaires y seront organisés. Les joueurs/-ses du cadre doivent en outre assumer plus de
responsabilité  propre  en  entraînant  la  condition  physique  et  le  mental  ou  encore  le  service  de  manière  autonome,  sans
déplacement inutile, dans leur environnement direct, et ceci – dans la mesure du possible – quotidiennement.

Le  concept  Sport  d’élite  prévoit  une  augmentation de  la  licence  de  Fr.  28.-  ce  qui  représente  une  augmentation

considérable. Penses-tu que la plupart des délégués approuvera cette augmentation en mars 2012 ?

Il  est  clair  que l’encouragement strict  du Sport d’élite aura son prix.  En ce qui  concerne l’augmentation de la  licence, il  faut
néanmoins faire la part des choses. En reprenant les activités du cadre régional que les AR ont assumées jusqu’à présent, les
dépenses augmenteront considérablement pour STT. Les joueurs/-ses du cadre A bénéficieront en outre d’un encouragement plus
soutenu. En contrepartie, les AR peuvent toutefois diminuer leurs propres charges de licence puisqu’elles ne doivent plus proposer
d’activités aux joueurs/-ses du cadre. Je reconnais que cette réduction va beaucoup varier d’une AR à une autre : les AR qui ont
eu une activité du cadre importante jusqu’à présent pourront à l’avenir amortir pratiquement toute l’augmentation de la licence de
STT par une réduction de leur taxe de licence. Les AR qui ont offert peu d’activités au cadre jusqu’à présent, ne pourront par
contre guère diminuer leurs dépenses. Avec des entretiens bilatéraux entre STT et les AR, on essaie en outre d’obtenir plus de
subventions Sport Toto via les associations cantonales afin de réduire l’augmentation de la licence.

Quoi qu’il en soit, une chose est claire : l’augmentation de la licence est une taxe solidaire dont chaque licencié s’acquitte afin
d’améliorer les résultats des joueurs nationaux et – au bout du compte – aussi l’image du tennis de table – c’est un investissement
pour le futur !  Tous les joueurs de tennis de table doivent donc contribuer à ce que fin 2012, on ait la chance de toucher de
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nouveau des subventions conséquentes de Swiss Olympic – je pars du principe que la plupart des délégués soutiendra leur sport
préféré !

Beaucoup parlent du „principe de causalité“  et exigent que ceux qui  engendrent les coûts doivent les prendre en charge. Le
concept Sport d’élite tient compte de ce principe puisque les joueurs/-ses du cadre devront assumer une part considérable de leurs
activités : un joueur du cadre B devra payer chaque année environ Fr. 2'500.- de participation personnelle pour les entraînements
dans les centres d’entraînement, les camps d’entraînement et les compétitions internationales !

Quels obstacles faudra-t-il encore surmonter afin que le concept Sport d’élite soit largement soutenu lors de l’AD de

printemps 2012 ?

Il faut encore faire un gros travail de conviction jusqu’à ce que les fonctionnaires et les licenciés de STT reconnaissent que le
concept Sport d’élite est absolument indispensable pour rendre le tennis de table plus important en Suisse. J’ai parfois l’impression
que certains  fonctionnaires  n’y  croient  pas vraiment  ou – pire  –  qu’ils  ne veulent  pas que le  tennis  de  table  évolue  !  Ces
fonctionnaires investissent beaucoup d’énergie pour empêcher des projets et pour mener des „guéguerres“  internes au lieu de
chercher ensemble des solutions et des perspectives. Au cours des prochains mois, nous devons convaincre ces fonctionnaires.
Je serais alors confiant.

Un grand merci pour l’interview. Nous te souhaitons beaucoup de patience pour ce travail de conviction et pour la mise

en pratique réussie du concept Sport d’élite. Puisse le Sport d’élite avoir des lendemains qui chantent !

 

Fermer la fenêtre
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